

Año  
VII

**HOJA DOMINICAL**

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.  
361

## SANTORAL

MES DE MAYO

Día 20 Domingo . . . PASCUA DE PENTECOSTES. Sts Berdardino de Sena y Baudilio, mr. y santa Basilia, vg.

„ 21 Lunes . . . Santos Secundino y Timoteo, mrs.

„ 22 Martes . . . Santas Rita de Casia, viuda, Quiteria y Julia, vgs., y S. Casto, mr.

„ 23 Miércoles . . . La Aparición de Santiago Apóstol. San Desiderio, obispo y mártir.

### CUARTO CRECIENTE a 8h. 25 m.

„ 24 Jueves . . . La Virgen Auxiliadora. Stos Robustiano Silvano y stas Afra, Susana y Ester.

„ 25 Viernes . . . S. Gregorio III y Urbano presbos.

„ 26 Sabado . . . Sts Felipe Neri y Eleutero, papa Santos Juan I, papa y Julio; santa María Magdalena de Pazzis, virg.

## PASCUA DE PENTECOSTES

EVANGELIO SA N JUAN CAP. XIV.

”En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Si alguno me ama guardará mis palabras y mi Padre lo amará, y vendremos a él, y haremos en él nuestra morada. El que no me ama, no guarda mis palabras. Y las palabras que habéis oído no son mías, sino del Padre que me ha enviado. Estas cosas os he dicho, estando entre vosotros. Mas el Espíritu Santo Consolador, que enviará mi Padre en mi nombre, os lo enseñará todo, y os recordará cuantas cosas os tengo dichas. La paz os dejo, mi paz os doy; y no os la doy como la da el mundo. No se turbe vuestro corazón, ni se acobarde. Habéis oído que os he dicho: Me voy y vuelvo a vosotros. Si me amaseis, os alegraríais sin duda de que vaya al Padre, porque el Padre es mayor que yo. Y os lo digo ahora antes de que suceda, para que, cuando sucediere, os confirméis en la fe. Ya no hablaré mucho con vosotros, porque viene el Príncipe de este mundo, aunque en Mi nada tiene que pertenezca. Mas lo hago para que el mundo conozca que amo al Padre y que cumplo sus mandatos.”

## REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

En este día de Pentecostés cumplió Cristo la promesa que les había hecho a los Apóstoles, y les envió al Espíritu Santo para que les consolara de la orfandad en que habían quedado, para que les enseñase de una manera más clara las verdades que habían de predicar por todo el mundo, y para que sus almas, caldeadas más y más en el amor divino, pudiesen inflamar

el corazón de los hombres; mas, si queremos que el Espíritu Santo venga copiosamente a nosotros, es necesario q', como los Apóstoles, insistamos en la oración fervorosa y perseverante y en la intercesión de la Vg. Santísima.

## Entre la Capital y Cartago (HISTÓRICO)

Era un día de verano, a las 5 y 20 de la tarde. La tarde era espléndida: el Sol se retiraba poco a poco hacia Poniente... El ambiente de la naturaleza invitaba a la elevada meditación.

Yo estaba sentado en uno de los carros del tren que desde la Capital conduce a la ciudad de las brumas.

El reloj de la estación marcó la hora señalada, y el tren empezó su marcha. Comenzaba yo a gozar de la visión poética de la tarde, cuando una animada conversación entre dos jóvenes q' estaban detrás de mi asiento, vino a interrumpir la excursión atractiva de mi imaginación...

Por lo que decían los dos jóvenes, bien claro demostraban que se trataba de dos maestros d' escuela d' los que empiezan a desempeñar su profesión. Hablaban de las clases que habían de dar diariamente, de lo que enseñaban, de la distribución de las horas en la escuela, etc, etc. De repente, uno de ellos se dió cuenta q' nos acercábamos a una de las estaciones del trayecto y dijo a su compañero:—aquí vas a conocer a mi novia, pues, me estará aguardando para saludarme.

Efectivamente, el tren paró su marcha y los jóvenes se levantaron y salieron al andén de la estación. Una de las muchachas que dominadas por la curiosidad contemplaba el paso del tren, se acercó al mencionado joven; por lo que hablaron, aunque muy formales, y que todos los circunstantes podían oír, se comprendía bien que se trataba de novios... El tren renovó su marcha y los novios se despidieron.

La conversación de los dos jóvenes versó inmediatamente sobre la novia, haciendo sus comentarios.

El que acababa de saludar a una de aquellas muchachas como novio formal, dijo que pronto se casaban, y añadió:—pero eso sí, *civilmente*. Después de pronunciar esta palabra, comenzó a disparatar de una manera desastrosa. ¡Poco pensaría su novia q' él tuviera tales proyectos!

Siguió hablando y dijo:—que el Matrimonio católico ya había pasado de moda y que en Europa casi ya no se acostumbraba; que solamente en América se dejaban engañar con eso... [sic;] que casándose civilmente era muy bonito, porque enseguida que estaría cansado de su mujer, buscaría el divorcio que la ley civil facilita y buscaría otra... y por el estilo fué disparatando, demostrando por medio de sus palabras una gran ignorancia religiosa y mucha malicia.

Deseaba haber llamado la atención a tan ignorante y desgraciado joven cuando el tren llegaba ya a las casas vecinas de la estación de la antigua Metrópoli. Di una mirada compasiva a los dos jóvenes a quienes no conocí... y proseguí mi camino pensando en la desgracia de muchas jóvenes que tienen su novio y que hacen caso de sus halagadoras palabras, sin fijarse en lo que ha de ser lo primero y principal, o sea: si practican la Religión y la moral cristiana, lo cual es lo único que sirve para asegurar la felicidad del hogar en el porvenir; pues lo que llaman *matrimonio civil* no es mas que un simple y efímero contrato con lo cual se hiere de muerte a las buenas costumbres y a la paz duradera de la familia que viene solamente de la *Unión indisoluble* del Matrimonio católico que S. Pablo llama *Sacramento Grande*.

A. de M.

## La alegría en la vida

*Sigue*

Muchos medios, diversos lugares encuentran estas tales personas en donde creen encontrar la alegría verdadera; y aun más, algunas veces, encuentran ciertos efectos que por momentos les parece alegría y satisfacción, pero en medio de aquella fiebre y confusión de placer y alegría, encuentran la pérdida de la verdadera alegría, de la salud y vida espiritual y física o temporal; en donde habían acudido para disfrutar y descansar han hallado la amargura mas desoladora; y en donde creían hallar nuevas fuerzas para la lucha de la vida, han hallado el remordimiento que como gusano roedor les persigue día y noche; la pérdida de fuerzas, el cansancio de la misma vida, de tal manera que después, todo les aburre y fastidia...

El mayor delito de nuestra civilización mecánica, industrial y comercial, dice un célebre escritor, SABATIER-, saturada de materialismo y de paganismo, es el de no haber sabido inspirarnos gusto sino por lo que se adquiere a precio de dinero, y hacernos olvidar de aquellos pequeños y tranquilos goces que están siempre a nuestro alcance. Y, sin embargo, los placeres febriles y ardientes; adquiridos a precio de oro, plata o papel moneda, son nada comparadas con estas alegrías dulces, placenteras, modestas; pero profundas, durables, tranquilizadoras, que ensanchan el corazón en vez de estrecharlo, que sosiegan el espíritu en lugar de fatigarlo; junto a las cuales pasamos con harta frecuencia indiferentes, al modo de aquellos rústicos que se extasían ante las chispas de luz desprendidas de los fuegos artificiales, y no sienten el menor entusiasmo en presencia del grandioso espectáculo de

una serena noche estival, de una espléndida aurora o de una magnífica puesta del Sol...

Nosotros los cristianos podemos gozar, si queremos de todas estas maravillas, porque Dios las ha creado principalmente para nosotros; mas, no podemos olvidar que además de estas alegrías de que tan rica se muestra la naturaleza, tenemos dentro de nosotros mismos otras fuentes de pura y serena alegría.

La verdadera y única alegría, como dice S. Agustín, es la que se encuentra en el Creador y no la que está en la criatura; es la que cuando la poseemos, ningún ser mortal nos la puede robar. La perfecta alegría no viene de la tierra, sino de la ciudad de Dios, como río caudaloso de la vida, del cielo, y por lo tanto su lugar propio es en aquello en que se asemeja mas a Dios, por su perfección, o sea en el espíritu: cuanto mas está enamorado nuestro espíritu de Dios, mas abundante es la alegría que se siente, y no aquella alegría según la naturaleza, sino la que es conforme a la razón, ilustrada y fortificada por la gracia. Las fuentes o causas que vemos que a muchos santos, de un modo particular a S. Francisco de Asís, les proporcionaron aquella serena y tranquila alegría en la vida, a pesar de sus vicisitudes y contratiempos, se encuentran en la práctica de aquellas virtudes que fueron la característica de su espíritu y que son fundamentales en la vida cristiana, y que pueden resumirse en lo siguiente "la observancia del código de consejos y preceptos, que Jesucristo nos ha revelado en su Evangelio", y que forman el contenido ideal y la íntima esencia de nuestra vida religiosa y moral.

*Continuará*

### El estudio del castellano

Muy del placer de nuestros lectores será, sin duda, el saber lo que escribe sobre este tema la "New York Tribune" el gran periódico republicano de Nueva York, en un artículo reciente. Dice así:

"La "Staats Zeitung" [periódico en lengua alemana que se publica en New York] muestra algun descontento, porque acaba de averiguar que en las escuelas superiores de New York, 3638 alumnos solamente, han elegido el alemán como lengua de estudio, mientras que 25.011 han preferido el francés y 30.332 el español."

### Así se practica la caridad cristiana

El domingo, día 6 de mayo, se repartieron entre los Presos del penal de San Lucas, los obsequios obtenidos por las Ordenes Terceras de San Francisco del país. A cada uno de ellos se entregó un sombrero, un calzoncillo o camiseta a su voluntad, un pañuelo, seis puros, una medalla y veinte centimos. Eran los presos 155 y a pesar de ello sobrarón mas de setenta piezas de ropa, que se entregaron al S. Capitán del Presidio para que las repartiera segun las necesidades personales de los reos.

Pero lo mas elogiabile fué, que invitados los presos por el P. Superior de los Capuchinos de Cartago, se confesaron 26 de ellos y comulgaron al dia siguiente en la misa celebrada en el patio central. Dada la satisfacción general y el agradecimiento de los penados, es posible que si la Orden Tercera de San Francisco puede continuar sus regalos para aquellos desgraciados, los resultados en el orden espiritual sean otra vez mucho mas copiosos.

Asi, sin boato y excesiva ostenta-

ción; con generosidad abundante y desprendida; y procurando para el mejoramiento del alma al aliviar las miserias del cuerpo, asi debe practicarse la caridad cristiana de que tan espléndida manifestación acaban de dar los hijos de Nuestro Seráfico P. San Francisco, de Costa Rica.

### De Inglaterra

Así en Inglaterra como en Escocia se acaricia la idea de resucitar las antiguas peregrinaciones al sepulcro de Santiago de Compostela. Los tripulantes católicos de la Marina Real suelen visitar este Santuario cuando sus buques se encuentran en aguas españolas; pero existe el propósito de despertar la misma devoción entre los fieles en general.

Los Obispos de Escocia han nombrado una Comisión especial, con el encargo de organizar peregrinaciones a los santuarios del extranjero.

La primera peregrinación, cuyo anuncio espera en breve, será a Lourdes; también se hacen preparativos para una gran peregrinación nacional a Roma, en la cual tomarán parte varios Obispos y muchos eclesiásticos.

### Conversiones

En la Iglesia de los reverendos Padres Capuchinos, de Madrid, se administraron los sacramentos del Bautismo y Eucaristía a una madre y siete hijos, que del protestantismo pasaron a la verdadera Iglesia Católica, instruidos por el reverendo Padre Andrés de Palazuelo. La ceremonia, en verdad solemnísima, fué presenciada por numerosísimo público, el cual, hondamente emocionado, vió acercarse uno después de otro a los siete jóvenes, quienes, reverentes y llenos de piedad, inclinaron sus frentes para ser lavados con las aguas regeneradoras.